

BALKINT

MULTIDISCIPLINARY PERSPECTIVES ON THE EUROPEAN INTEGRATION OF THE WESTERN BALKANS.



Les Balkans de l'Ouest et l'Union européenne Leçons des élargissements passés, enjeux des intégrations en cours

Sofia, le 8 octobre 2014

Appel à propositions

Dans le cadre du programme de recherche BALKINT, on se propose d'étudier l'intégration d'un nouveau pays (Croatie) et un futur membre (Serbie) à l'Union européenne à la lumière des élargissements problématiques et différés de la Bulgarie et de la Roumanie. Dans un contexte difficile, marqué par une crise économique qui dure, le faible engouement des dirigeants européens à soutenir des politiques d'élargissement, le contexte géopolitique régional (voisinage à l'Est) l'intégration de la Croatie, les préparatifs à la future adhésion de la Serbie conduisent à s'interroger sur les facteurs économiques, institutionnels et (géo)politiques qui vont peser sur le mode, la vitesse des intégrations en cours et à venir.

Autour de ces questions, nous faisons appel à des contributions qui s'organiseront autour de deux panels :

Panel 1 Economie, gouvernance, environnement institutionnel

- Performances macroéconomiques et spécialisation par pays
- Efficience des politiques structurelles communautaires
- Diversité des capitalismes dépendants dans la région
- Organisation et contrôle des groupes industriels, comportement des firmes dans la transition
- Les IDE dans la région : attractivité, effets structurants, nouvelles dépendances
- L'impact de la crise sur les économies balkaniques
- Marchés du travail
- Economie sociale et solidaire dans les Balkans
- Gouvernance domestique, contraintes institutionnelles européennes

Panel 2 Géopolitique des élargissements

- Les Balkans et l'Union Soviétique puis la Russie
- La spécificité Bulgare dans la géopolitique européenne passée et présente
- L'UE, la Turquie et les Balkans
- La crise ukrainienne et ses répercussions régionales,
- La crise de l'euro, l'Europe du sud et les perspectives d'intégration
- La pénétration commerciale chinoise dans la région
- Rôle des institutions et du politique
- Interactions entre les institutions et les stratégies des acteurs
- Conflits gelés russes, conflits gelés européens : vers une dynamique de déblocage mutuel ?
- Groupes paramilitaires, populismes, extrémismes : les intégrations à la merci des dérapages ?

Western Balkans and the European Union

Lessons from past enlargements, challenges to further integrations

Sofia, October 8, 2014

Call for proposals

As part of the research program BALKINT we propose to study the integration of new countries (Croatia) and a future member (Serbia) to the European Union in the light of the problems faced by and delayed enlargement of Bulgaria and Romania. In a difficult context, marked by the economic crisis, the lack of enthusiasm of European leaders to support further enlargement policies, the regional geopolitical context (neighborhood to the East) the integration of Croatia, preparations for future membership of Serbia lead to question the economic, institutional and (geo) political factors that will influence the mode, the speed of ongoing and future integration.

Around these issues, we call for contributions that will be organized around two panels:

Panel 1 Economy, Governance, Institutional Environment

- Performance macroeconomic and specialization by country
- Efficiency of European structural policies
- Diversity of dependent capitalism in the region
- Organization and control of industrial groups, behavior of firms in the transition
- FDI in the region: attractiveness, structuring effects, new dependencies
- The impact of the crisis on the Balkan economies
- Labour Markets
- Social and Solidarity economy in the Balkans
- Domestic Governance , European institutional constraints

Panel 2 A geopolitical panel extensions

- The Balkans and the Soviet Union and Russia
- The specificity Bulgarian European geopolitics in the past and present
- the EU, Turkey and the Balkans
- The Ukrainian crisis and its regional implications
- The crisis of the Euro, Southern Europe and prospects for integration
- The Chinese penetration in the region.
- Role of institutions and politics.
- Interactions between institutions and actors' strategies
- Russian frozen conflicts, European frozen conflicts : towards a dynamic mutual release ?
- Paramilitaries, populism, extremism: integrations facing the risks of skidding ?

Comité scientifique/Scientific Committee:

Delteil Violaine, Université Sorbonne Nouvelle, Paris
Dimitrov Mitko, Institut d'économie, Académie bulgare des sciences, Sofia
Dogot, Cristina, Université d'Oradea,
Fontaine Lauréline, Université Sorbonne Nouvelle,
Guichard Jean-Paul, Université de Nice Sophia Antipolis, chaire Jean Monnet,
Horga, Ioan, Université d'Oradea, chaire Jean Monnet,
Kandzija Vinko, Université de Riejka, chaire Jean Monnet,
Keremedchiev Spartak, Institut d'économie, Académie bulgare des sciences, Sofia
Koleva Petia, Université Denis Diderot Paris 7
Magnin Éric, Université Denis Diderot, Paris 7
Marinova Tsvetalina, Nouvelle Université Bulgare, Sofia (local technical organizer)
Mintchev Vesselin, Institut d'économie, Académie bulgare des sciences, Sofia
Nenovsky Nikolay, Université d'Amiens
Niculescu Maria, Institut de la francophonie pour l'administration et la gestion (IFAG), Sofia
Penchev Pencho, University of World and national Economy, Sofia
Redzepagic Srdjan, Universités de Nice Sofia Antipolis et de Belgrade
Richet Xavier, Université Sorbonne Nouvelle, chaire Jean Monnet
Rizopoulos Yorgos, Université de Paris 7 Diderot
Rouet, Gilles, Universités de Reims et Matej Bel de Banska Bystrica,
Ruxandra Ivan, Université de Bucarest,
Sandu Traian, Université Sorbonne Nouvelle, Paris

Interested researchers should submit their papers or extended proposals to Tsvetalina Marinova (tsvetelina.marinova@gmail.com) no later than **September 1st, 2014**. Authors of the accepted papers will be notified no later than **September 19, 2014**.

The conference will be followed by the two days meeting (October 9-10, 2014) of **the South-Eastern European Monetary History Network** held by the central banks in the region. The topic of the conference will be Exploring South-Eastern Europe in a Historical and Comparative Perspective.